

II « Aujourd'hui, tu seras avec moi dans le paradis » (Lc 23,43)

Lecteur :

« L'un des malfaiteurs crucifié avec Jésus, lui disait : « Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume ». Jésus lui déclara :

« Amen, je te le dis, aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le paradis ! »

Leitmotiv musical.

Commentaire :

Compagnons d'infortune, ils ont porté leur croix ensemble au milieu de la cohue, des vociférations et des invectives.

Les voici tous les trois plantés au sommet de la colline comme trois pousses de chiendent.

Quelques mots suffisent pour sauver une vie qui s'éteint.

Jésus sauve le monde au plus près, pas de loin. Pas en gros, chacun en particulier.

A celui qui reconnaît la portée de ses actes et qui se tourne vers le condamné « qui n'a rien fait de mal », Jésus répond en murmurant une dernière fois son nom : Emmanuel !

« Avec moi, tu seras ! »

Jésus, c'est-à-dire « Dieu sauve » s'appelle aussi « Emmanuel, c'est-à-dire « Dieu avec nous ». Par ses deux noms qui n'en sont qu'un, il sauve l'humanité. C'est dans la plénitude d'un « Avec » qu'il descendra jusqu'au fond de nos enfers, « Dieu avec nous » jusqu'au bout.

Le pardon demandé au Père est accordé à l'un de ceux qui partagent le sort du Fils. Le pardon qui ouvre un « Avec » éternel.

Ainsi pour ce premier malheureux devenant bienheureux, s'accomplit la Promesse d'une vraie patrie, d'un Royaume nouveau, d'une vie en abondance dans la Jérusalem céleste, la ville dont Dieu est l'architecte. La ville qui vient du ciel !

Et c'est un « Avec » qui, pour lui, commence aujourd'hui. Sans attendre, à l'instant, tout de suite !

Avec et Aujourd'hui se donnent la main pour ouvrir la procession des bienheureux, des pauvres de cœur, des miséricordieux, des pacifiques, des cœurs purs, de ceux qui pleurent, des boiteux, des sourds et des muets, des aveugles et des aveuglés, des affligés de toute sorte, des persécutés, des pardonnés...

C'est la longue procession des larrons qui rassemble bons et mauvais, ceux qui regrettent et ceux qui accusent, l'ivraie et le bon grain mêlés. Elle s'ébranle au Golgotha, cette procession. Elle poursuit sa route sur les places, au carrefour des mondes, sur les champs de bataille, dans les villes, les villages et les maisons.

C'est la longue procession où l'on peut encore entendre chanter la promesse de l'« Avec et de l'Aujourd'hui » de Dieu !

Violoncelle :

Prélude de la deuxième suite.